

# LA NUEVA PRENSA

Gerente: Manuel Saverio Hurtado

Diario de la Tarde de 8 Páginas

Administrador: Víctor M. C. Brown

AÑO IV

SAN JOSÉ, COSTA RICA, JUEVES 23 de JULIO de 1925

NÚMERO 1,181

## Bases impuestas por Abd-El-Krim para llegar a un armisticio en la zona de Marruecos Serán reanudadas las negociaciones sobre las deudas francesas de guerra

### Bryan diserta sobre la Biblia

Dayton, 23.—Terminó el juicio contra el Profesor Scopes, por violar la ley que prohíbe exponer en las escuelas oficiales las teorías sobre la evolución. En el curso del interrogatorio, el ex Secretario de Estado William J. Bryan disertó otra vez sobre la Biblia y dijo que sabía perfectamente que es la tierra la que gira alrededor del sol, el cual está fijo, y que si la Biblia dice que Josue paró el sol para tener más tiempo de combatir a los enemigos, esto no quiere decir que la teoría darwinista no ofenda las creencias católicas. El abogado del profesor Scopes, Mr. Darrow, preguntó a Bryan sobre la torre de Babel, contestando Bryan que esa torre había sido hecha por ambiciosos, que pretendían llegar al cielo por ella, cuando lo que conduce a tal mansión son las buenas obras.

### La nota causa buena impresión en Polonia

Varsovia, 23.—La contestación alemana a la nota francesa sobre el pacto de garantía propuesto por Alemania ha causado buena impresión en los círculos oficiales de aquí. Los periódicos la comentan y dicen que con esa contestación, si Alemania es sincera, desaparece todo peligro de controversia armada o pacífica con respecto a las fronteras orientales de Polonia. Los periódicos llaman la atención al hecho de que ahora Alemania objeta su entrada en la Sociedad de Naciones, lo que antes ella solicitó con insistencia.

### Terminó el juicio contra Scopes

Dayton, 23.—Se terminó la sesión del jurado en el juicio contra el profesor Scopes, por violar la ley que prohíbe exponer en las escuelas públicas la teoría de la evolución. El jurado condenó a Scopes a cien dólares de multa. Scopes apeló ante la Corte Federal del distrito.

### Los puntos principales de la nota alemana

Berlín, 23.—Los tres puntos principales que forman la base de la contestación alemana a Francia, sobre la última nota francesa referente al pacto de garantía mutuo propuesto por Alemania según declaraciones que hizo a los periodistas el Ministro de Relaciones Exteriores Stresseman, son: la relación que pueda tener el pacto propuesto con relación a los tratados en vigencia; la situación de Alemania con respecto a los tratados existentes y al propósito de garantía mutua, y el ingreso de Alemania en la Sociedad de Naciones, también desde el punto de vista de los tratados existentes y del pacto de garantía propuesto. El Gobierno alemán cree que los tratados puedan ser modificados en cualquier momento que lo acuerden las partes, en bien de la paz.

### Termina la ocupación del Ruhr

París, 23.—Se ha comunicado oficialmente que el 31 de julio en curso quedará totalmente desocupada la región del Ruhr por las tropas francesas. El retiro de estas tropas del distrito de Essen empezará el lunes próximo. En la actualidad, las autoridades francesas hacen entrega del gobierno a las autoridades alemanas.

### SERVICIO DE AEROGRAMAS

ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE "LA NUEVA PRENSA"

Recibidos hasta las 12 del día

### Peregrinos para Roma

Nueva York 23.—El vapor "Homeric" salió de este puerto con multitud de peregrinos que van a Roma a asistir a las fiestas del Año Santo. El vapor va con destino a Londres, de donde pasarán los peregrinos a otro barco que los conducirá directamente a Italia.

### Un comentario francés a la nota alemana

París, 23.—Un comentario del Gobierno francés a la nota alemana sobre el pacto de seguridad propuesto por Alemania, será entregado hoy a Chamberlain, Ministro de Relaciones Exteriores de Inglaterra.

### Está listo el plan de ataque

París, 23.—Los Mariscales Petain y Lyauty y los Generales Naulin, Colombat, Chambrum, Hench y Bertran terminaron el plan de la ofensiva que se iniciará contra las fuerzas de Abd el-Krim, con un ejército de ciento cincuenta mil soldados que actualmente se encuentra en el frente marroquí y que será aumentado con otros contingentes que están listos para enviarse al campo de operaciones. Los rifeños, en vista de la ofensiva próxima, han abandonado el plan contra Fez, que estaba amenazada desde que se inició esta ofensiva.

### Fallecimiento repentino

Nueva York, 23.—Mrs. George Denny falleció repentinamente en San Francisco a consecuencia de un ataque de apoplejía.

### Protesta de un Cónsul

Pekín, 23.—El Cónsul de Estados Unidos protestó ante la Legación Americana por los asesinatos y los secuestros de peregrinos que ha habido. La nota de protesta fué enviada por la Legación al Ministerio de Relaciones Exteriores.

### Premio italiano de escultura

París, 23.—El Gran Premio de Roma en Escultura fué concedido a M. Joncheres, alumno de Peant Boucher.

### Nuevo himno escolar

El joven escritor Célmo Angel Mora, actual Secretario particular del Gobernador de la Provincia, a solicitud de unos importantes vecinos de Aserril escribirá un Himno Escolar para la Escuela de la localidad; con música del inspirado maestro don Urbino Barboza C. quien ha puesto música a otros varios himnos del mismo Sr.

Mora. Posiblemente el nuevo himno de Mora, será estrenado el 15 de Setiembre próximo y este no dudarlo será un éxito más a los muchos que lleva ganados como buen poeta. Por nuestra parte felicitamos al estimado amigo Célmo Angel, deseándole muchos triunfos en lo futuro.

### Las bases para un armisticio en Marruecos

París, 23.—El periódico "Quotidien" publica, sobre las negociaciones de paz en Marruecos, una carta de una personalidad que no puede nombrar, pero que comunicó inmediatamente esa carta al Presidente del Consejo de Ministros, Painlevé. El firmante de la carta dice:

"Visité el Riff durante el invierno pasado; conservo relaciones con el gobierno rifeño y afirmo que hay armisticio posible sobre las bases siguientes:

Reconocimiento del estado del Riff garantizado por su gobernador, el cual tomaría el título de Emir.

El gobierno del Riff reconocería al Sultán de Marruecos, que a su vez reconocerá al jefe del gobierno del Riff como su Emir.

El río Mouniniry y la rivera norte del Ouergha formarían la frontera meridional, comprendiendo todo el valle de Adjeballa, más Lareche, Arcilla y Tetuán, que estarían incorporados al Riff.

España retendría a Ceuta y Melilla, con bastante territorio para defender esas poblaciones de un posible ataque de los nativos.

Oscará completamente toda propaganda pan-islámica en el protectorado francés de Marruecos.

La Sociedad de Naciones acordaría un pequeño crédito, permitiendo la sólida instalación del Gobierno del Riff.

España acordaría facilidades para la buena cimentación del Gobierno del Riff en vista del desarrollo económico que obtendría en su protectorado.

Los comerciantes españoles obtendrían ciertos privilegios.

Francia y España tendrían en su mano los intereses principales como ferrocarriles de Fez, Tanger, Melilla y Taza.

Dadas las necesidades comerciales, los rifeños permitirían la entrada de una misión médica y a la vez se les reconocería la beligerancia, prometiendo ellos por otra parte, la liberación de los prisioneros españoles y franceses.

Francia retiraría del todo los agentes políticos que mantiene en el protectorado de Marruecos".

### No se han perdido las esperanzas

Filadelfia, 23.—No obstante la resolución de los centros comerciales e industriales de Alemania, con respecto a que no concurren a la exposición que se efectuará aquí en 1926, el gobierno del estado tiene esperanzas de convencer a los alemanes sobre la conveniencia de que concurren a este certamen, haciéndoles a la vez todas las facilidades posibles.

### La comisión francesa que estudiará la deuda

París, 23.—Tres expertos franceses irán a Londres para volver a reanudar las conversaciones con los expertos ingleses sobre las negociaciones acerca de las deudas de guerra, interrumpidas con motivo de la dimisión de Clementel, ex-Ministro de Hacienda de Francia. La misma comisión de expertos franceses se trasladará a fines de agosto a Estados Unidos para estudiar y discutir la consolidación de la deuda francesa.

# LA NUEVA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

Teléfono 287 — SAN JOSE, C. R. — Apartado "Z"

JEFE DE REDACCIÓN:

**JOSÉ ANGEL ZELEDÓN**

REDACTORES:

MIGUEL ANGEL OBREGON Z.  
CIRIACO E. ZAMORA F. — RICARDO ROJAS V.  
GUILLERMO TRISTAN — GUILLERMO ZELEDON

GERENTE

ADMINISTRADOR

MANUEL SAAVEDRA H. — VICTOR M. CABRERA

EDICIONES DIARIAS DE OCHO PAGINAS

Suscripción mensual ..... \$ 2-00  
Número suelto ..... 0-10  
Número atrasado..... 0-20

## Joaquín García Monge

Por Cyrano

Escribo estas líneas bajo la impresión de las mejoras introducidas últimamente en el "Boletín de la Biblioteca Nacional" por su actual Director. Mi afán de selección me hace no pasar por alto nada de lo que en la vida ciudadana significa mejoramiento y esfuerzo evolucionista. La vida social es una asociación de individuos cuyo propósito consiste en promover el bienestar común. De allí mi odio hacia esos grupos de ciudadanos egoístas que pretenden hacer converger hacia sus personas todos los beneficios sociales, sin ofrecer en cambio ningún sacrificio. Son los caballeros de su comodidad personal a toda costa, aún con sacrificio de su dignidad.

Cuando terminé de hojear los dos últimos números del Boletín mencionado, me quedé reflexionando sobre la misión social que se ha impuesto don Joaquín García M. como tema de su vida. Oscuro y pacientemente ha sostenido ese esfuerzo don Joaquín a través de los años, no recibiendo sino de tarde en tarde alguna palabra de aliento venida del extranjero. Pero eso parece no interesarle ni mucho ni poco. Y don Joaquín continúa intensificando el material del Repertorio Americano y del Boletín de la Biblioteca, sin preocuparse del que dirán. Es un sembrador que tiene una fé ciega en los ideas. Y en verdad ha vendido y en parte la trialidad de nuestro ambiente. Su labor siendo desinteresada, el vulgo le mira con lástima, pero con simpatía.

Por eso me llamó tanto la atención un ataque intempestivo y disonante de don Raul Villalón contra ese útil ciudadano.

Don Joaquín García no merece los epítetos desatemplados de los políticos, porque no es hombre político ni conviene

que lo sea. A este laborioso no debe sacársele de su laboratorio, para ventaja propia y de nuestra actividad cultural. Cada vez que lo han metido, — pues entiendo que él no se ha metido nunca, — en política, sin saber a qué horas ha salido con una pata de banco. Igual cosa le ocurrió a Monsieur Berthelot cuando a un político se le ocurrió llevarlo al Ministerio de Relaciones Exteriores.

MI opinión es que don Joaquín García Monge ha conquistado ya la estimación y la gratitud de los costarricenses con su rara y meritoria labor para poder reclamar el derecho de no oír improperios a su paso. Un pueblo que no sepa distinguir a sus buenos servidores de los faranduleros de la política, no merecerá la estimación de la gente sensata. Si acostumbramos a la opinión pública a ser justiciera, ella se encargará de colocar a cada uno en su lugar. De ese modo el imperio de la maledicencia y de la envidia recalará sus fronteras hasta los límites de la importante inutilidad.

LO ARTÍSTICO, LO BELLO, LO ELEGANTE  
LO ENCUENTRA USTED EN

Tel. No. 172 **LA CAMELIA** FRANCISCO AVILA

LA JARDINERÍA DE LA GENTE DE GUSTO  
ATIENDE A TODAS HORAS DEL DÍA Y DE LA NOCHE

**EL LABERINTO  
MADERAS DEL PACIFICO**

Aserradero: Teléfono 973 — Depósito: Teléfono 539  
NUESTRA EXPERIENCIA ES UNA GARANTIA SEGURA  
**STRUCK Y ALVARADO**

# OIGA USTED!

## TENEMOS YA A LA VENTA EL FAMOSO SOMBRERO

# BORSALINO

(Antigua casa fundada en 1857)

**FEOLI & RIMOLO**

### Revista del Mercado de Madera

NATIONAL LUMBER COMPANY  
ASERRADERO WOLF

Precio de maderas del Pacífico en su Depósito en San José

Cedro . . . . .	1"	0.50 pulgada
Caoba . . . . .	1"	0.50 a 0.60 pulgada
Tabloncillo Pochote . . . . .	1"	2.50 cada 4 varas
Tabloncillo Pochote . . . . .	2"	2.00 " "
Tabilla Pochote . . . . .	1"	1.50 " "
Tabilla Pochote . . . . .	2"	1.20 " "
Forno Pochote . . . . .	1"	1.75 " "
Forno Pochote . . . . .	2"	1.40 " "
Guarnición Pochote . . . . .	1"	0.40 pulg. cada 4 v
Cenizaro 1 pulg. . . . .	1"	0.30 " "
Espavel 1 . . . . .	1"	0.25 " "
Guayacán . . . . .	1"	0.30 " "
Guayacán . . . . .	listas	0.30 " "
Cornisa Pochote . . . . .	"	0.40 " "
Redapil . . . . .	"	0.40 " "



EL IDIOMA  
COMERCIAL E  
INDISPENSABLE

La Escuela de Inglés que se abrió el 1º de Mayo en la Escuela Porfirio Brenes y que ha dado los mejores resultados, fue aumentada el 1º de Julio con una sección de Alumnos adelantados que cuenta ya con 10 entusiastas jóvenes. A las personas que nos han solicitado clases a domicilio y que no nos han sido posible complacer por falta de tiempo recomendamos esta Nueva Sección. Hora 7 a 8 Lunes, Miércoles Viernes.

# Para Leer de Pié

En la Maternidad—dice el "Diario de Costa Rica"—están autorizados para dar una niñita bastante bonita a una buena persona que desee criarla. La madre la da por exhausta de leche.

Aquí es proverbial el espíritu de caridad de nuestras gentes. Eso lo traemos en la sangre, sin necesidad de que nos lo infundieran.

En vista de estas consideraciones, sabemos que se disputan su crianza las nurses doña Otilia Ulate y doña Maxa Jiménez H.

De cualquiera de esos pechos en que caiga, le lloverá la leche en la corola a esa pobre florecilla del barraoco

¡Qué ilusión oír llamarla, cuando grande, Vialactea Ulate o Nestlé Jiménez!

Otra de un colega: "Se informa que las entradas de la Fábrica Nacional de Licores, aumentaron en un cuarto de millón de colones".

Ese dato data de la noche del baile antialcoholista del sábado.

Convendría a los intereses fiscales que los organizadores de estas fiestas patrióticas insistieran en el mismo punto. Con diez bailecitos *asina* se lucirían los tomates, porque entonces dejaría de importarnos el silencio—que en este caso no otorga—de los tenedores franceses.

Proponemos que se les llame—por los altos fines que los inspira—"bailes patrióticos".

¡Nosotros abogando por su sostenimiento, y cayó el Político del cantón de Moral

Se le acusa de trabajos políticos. ¿Qué otros trabajos se le puede pedir a un Jefe Político que haga? Pues esos! Y si no trabajara, también lo habrían acusado, pero por todo lo contrario: por remiso, por negligente

Miguel Angel Castro—que tal se llama el victimado con la caída—tiene, por lo menos, el consuelo de que en adelante se le designará con el mote rimbombante de "El Angel Caído".

A más de que hay el atenuante de no ser el primer político que cae: ahí está Cleto—dice él; ahí Máximo; ahí Rosales. ¿Y qué? Estos, para su bochorno, cayeron en el olvido; yo, al menos, caí en el recuerdo de mi pueblo, que me ama y me llevará al Congreso bajo palio y en litera.

Fijense que nosotros, cuando hablamos alto y claro, siempre entendamos. ¿Se acuerdan los lectores del mensaje Presidencial-forme de Sotela al H Ayuntamiento de la Habana, dirigido en nombre de "mi ciudad capital", y hablando—como le tocaría hacerlo a don Ricardo o a Ránran—de que el *foot ball* sería un eslabón más sumado a la cadena de la viejas relaciones que hermanaban a Cuba con "mi país natal"?

Pues sigue en sus cinco Sotela, haciéndonos creer que Costa Rica es República Dual de Presidencia Bicéfala, gobernada por Ricardo y El.

Estas cosas son como el comer y el mascar todo es empezar. Así Sotela: comió huevos una vez y ahora, aunque le quemó la de echar cuartetos. Se extrenó con el famoso mensaje de paz y amistad—como los tratados—y ya va por los vetos, publicándolos, a la usanza ricardesca. ¡Ni de vaina su vanidad gobernadora transige con que don Ricardo le dé distancia siquiera de tres cuerpos y cara vuelta! Van a la par como en el Tío Vivo.

El "Club Bulengo"—en su fundación llamado "Club Unión"—está metiendo el pánico en los círculos elegantes de esta Chotemburgo aristocrática, harmética y rancia.

Desde sus albores, el círculo oligárquico del "Club Bulengo" ha voleado a media humanidad. El primer "vade retro" lo soportó Lizano, porque se le comprobó el porcentaje de sangre herediana que le ba-

gabundeaba entre las venas. Hoy el Cholo Lizano ha pedido la revisión y se ha comprobado que con tres meses de roce con los Bulengos de agua dulce, se le pueden extinguir los glóbulos cepia y pasteurizarse la sangre hasta quedarle de un intenso azul prusiano. ¡Se salió con la suya! ¡Cuestión de.....

El más reciente "vade-retreado" es Getano de Benedictis, a pesar del "de", que excluye toda incógnita sobre sus pergaminos.

¡Qué tal! Si volean al intelectual de la colonia, ¿podrán los otros alegar "bulengo" de cabeza o "bulengo" de cuna?

El Gobierno de Leguía ha comunicado a don Felipe J. Alvarado que en breve serán remitidas las medallas del Centenario de Ayacucho, con que el Gobierno ha resuelto condecorar a los asistentes al civilco festejo.

Como es el niño, así es el juguete y por eso a cada uno le escogerán el suyo así: Gran Cruz de brillantes para el Presidente Jiménez, que asistió a Lima en espíritu. Gran Cruz para el Ministro Argüello, sin brillantes, porque Ránran es medio torcido para la pedrería fina. A don Felipe otra igual. A don Ricardo Fernández Guardia, Sotela y Caldera, medallas rasas, pero de oro. (Ya Caldera ha empezado a girar sobre la de él y le sobran demandas de la papeleta)

Según creemos, D Ricardo necesitará el permiso del Congreso para aceptar la condecoración y Ránran el de don Ricardo. Ránran la tiene segura, porque si el Presidente se lo niega, tampoco él lo recibirá de la Cámara.

Sólo don Ricardo Fernández, Sotela y Caldera, están en buen pié, porque para aceptar sus medallas, no tiene que pedirle permiso a nadie. Como se emanciparon hace años.....

Lo de la "apiada" del retrato de don Carlos Díaz del salón magno municipal puriscaleño y lo de que una delegación de nuevo Ayuntamiento se descolgará desde allá a ofrecérselo vender al costo a la propia "modelo", no son cosas de Ricardo Padilla, como ayer aseguramos.

"Yo—dice Ricardo—le dí ese cuento a don José Jupas, el del Pacífico. Para mayores señas, aseguraba don José esa noche que el cuento no era de su cosecha, porque él, en materia de cuentos, ojalá anduviera como en materia de cuentas, pues carece de fuerza creadora. Ya Uds. saben que don Chepe Jupas no miente, ni en tratándose de los asuntos del Ferrocarril al Pacífico, en donde la mentira ha sido en otros tiempos reconocida como prueba legal".

Aclaremos esto para tranquilidad de Padilla, que cree que un diputado es la Zegua o el Cadejos, y para expiación de don Chepe Jupas.

Harto sabe el lector que el comiche, el Benjamín de "La Tribuna", Rafaelito Soley, fué a Limón a fletar a los futbolistas cubanos; y que manducó a bordo y a bordo hizo otras cosillas propias de un forastero.

Más no sabemos qué es lo que le ocurre a ciertos personas, que no mantienen por mucho rato la seriedad de su investidura.

Rafaelito, después de llevar a Limón tan seria delegación, cual era la de atender a los huéspedes hasta el momento de su partida; Rafaelito—declamó—, nuestro delegado.....! durmió en "Las Princesas"!

Sin embargo, el curruchichi no se queja. Al contrario: dice que lo trataron a cuerpo de príncipe. ¿No querrá decir que cuerpo a cuerpo?

Quien sabe como estaría eso en "Las Princesas". El caso es que Rafaelito sólo habla de que lo manden a despedir a los próximos deportistas que nos llegen.

# CAPAS! COMPRELAS

— EN EL —  
**ALMACEN MADRIGAL**  
Direccion: 25 varas al Norte de la Tienda de Miguel Turull — San José

# OCURRIERON

## dos desgracias en Juan Viñas Actividad del Dr. Saavedra

La víspera de las fiestas patronales en Juan Viñas hubo de lamentar allí dos desgraciados accidentes: el ocurrido a la niñita de don Honorio Quirós, la que debido a la fatalidad halló en el interior de la casa de sus padres un tubo de dinamita, y sin que estos se diesen cuenta de ello, púsose a jugar con él en unión de sus hermanitos, aplicándole no fósforo encendido que lo hizo estallar y resultando ella con una mano destrozada, la que le quedó tan mutilada que el médico del pueblo, doctor Saavedra, con el asentimiento de los padres de la niña y para salvarle la vida a ésta, optó por amputarle la manita, operación que efectuó con maestría

y habilidad, dejando a la paciente fuera de peligro.

—El otro accidente, aun que menos lamentable, fué el ocurrido a don Maximino Vargas en la noche y a la hora de los juegos de pólvora, quien estando como a 15 metros del lugar donde estaba colocado el cañoncito en que disparaban las bombetas, al ser disparada una, estalló el tal cañoncito, alcanzando uno de sus fragmentos al Sr. Vargas, quien recibió una herida en una nalga, quedándole amoratada del porrazo.

Lo raro fué que con tanta concurrencia y habiendo sido dispersados en varias direcciones los demás fragmentos, no causaran daño a nadie más.

# Por los maestros aspirantes y elementales

Motivo a la reforma pedida al Congreso del Art. 32 de la Ley Orgánica del Personal Docente se levantó la voz de los diputados Rojas y General Volio contra los maestros del Certificado Elemental que solicitaban un 10% de aumento cuando sus servicios hubieran sido calificados con la nota *excelente*; porque no estudian y no hacían el Certificado Superior.

Tengo entendido que a los maestros hay que levantarlos haciéndoles facilidades para sus estudios que muchos de ellos desean hacer con todo el alma, pero que el sueldo que reciben es tan exiguo que a duras penas pueden medlo comer.

Un maestro de IIIª categoría C gana ₡80 que con los rebajos que le hacen quedan en unos ₡76 mensuales.

¿Puede un maestro soltero —que no casado y con hijos— pagar alimentos, pieza, lavado de ropa, vestido, calzado, comprar libros y útiles de escritorio, pagar profesores para ampliar sus conocimientos y trasladarse dos o tres meses en vacaciones a San José, para hacer una preparación científica con ₡76?... De ninguna manera, solo que el Mesías se compadeciera de ellos y les repitiera de nuevo el milagro de los peces y los panes si quiera por el tiempo que tendrían que estar estudiando en la capital.

No deprimamos a los maestros en su dura labor y esforcémonos por que vengán para ellos brisas de renovación y de estudio para su estímulo y provecho intelectual que después irán a esparcir en los cerebros de los niños en toda la República.

Un plan factible sería este:  
a) Que en cada ciudad cabecera de provincia se prepare un edificio escolar para dar albergue a los maestros rurales que lo necesitan y se les dé alimento a bajo precio.

b) Que se nombre un profesor competente pagado por el estado para que los preparen bien para sus exámenes, el cual los dividirá en dos secciones: *aspirantes*, que deben rendir sus exámenes después de dos años de práctica y *elementales* que los rendirán tres años después de haber optado el título elemental.

c) Refórmeese las tesis de exámenes eliminando todo aquello que sea innecesario para la preparación de niños y aumentese aquello que aconsejan los métodos modernos de enseñanza, y la Pedagogía.

d) Para los de títulos Normales o Certificado Superior hágase efectivas por quince o veintidos días las conferencias anuales a base de seriedad, estudio y métodos pedagógicos.

Los Jefes de enseñanza nacional debieran interesarse seriamente en este problema y ayudar párticamente a sus subalternos en aumentar sus conocimientos y estimular su auto-cultura para bien de la república infantil.

Un Maestro jubilado

Cartago, julio de 1925

MUEBLES VINOCKOUR. — En esta redacción se darán amplias referencias sobre la manera cómo pueden los pobres adquirir magníficos muebles en favorables condiciones, de los de la casa de don Adolfo Vinockour.

## DOCTOR MARIANO VALENZUELA DENTISTA AMERICANO

Especialidad en calzas de oro por el sistema INLAY, sin molestias para el paciente.

Puentes removibles, coronas y dentaduras.

Inyección "Diploica" para efectuar cualquier trabajo sin dolor.  
Gas hilarante para Anestesia General, sin peligro alguno y sin que el paciente sufra después efectos de molestia.

TELEFONO 295

50 varas al Oeste de la Iglesia del Carmen

# De Sardinal

La solicitud de los vecinos de Palmira y Sardinal, presentada al Soberano Congreso, ha despertado los ánimos y el entusiasmo de los habitantes, contemplando un feliz porvenir, una vez decretada la autonomía que se pide.

El criterio ilustrado del Sr. Gobernador de esta provincia será propicio y justiciero, sin otro interés que lo guíe, nada más que su acrisolada honradez y el timbre de autoridad consciente de su deber, que anhela el progreso y engrandecimiento de los pueblos de su mando.

En esta virtud, la Comisión

dictaminadora tendrá presente esos detalles, a fin de orientar los legítimos derechos que fomenta e impulsa la solicitud pendiente de resolución.

Cuando pase el expediente a conocimiento de la Honorable Cámara, contamos con el decidido apoyo de los diputados guanacastecos.

En el desiderátum de este asunto se conocerán los legítimos representantes dignos de la simpatía y consideración de los pueblos.

Esperamos se nos haga justicia erigiendo en cantón a Sardinal y Palmira.

J. O. de París

## La mejor cocina a petróleo es la Globerite Automática

POR SU SENCILLEZ Y ECONOMIA de CANFIN

ENRIQUE H. LEE, Agente

# UNA INICIATIVA DE JUSTICIA

Al Congreso algunos ciudadanos presentaran un memorial de protesta por la muerte violenta que un policía ocasionó a don Joaquín Villalta Barrantes y pidiendo que los gastos de entierro se paguen por cuenta del Gobierno.

Nada diremos respecto a la fatalidad que produjo la tragedia, a nadie culpamos, si sentimos la desaparición del señor Villalta Barrantes, acompañamos al victimario en su dolor; pero sí nos parece de justicia que los gas-

tos se reconozcan a la familia doliente. Será una suma insignificante, unos ₡300 00, según nos dijo uno de los que firman el memorial. Creemos que es de justicia el reconocimiento de esa deuda por tratarse de una familia hoy desamparada a causa de la muerte del señor Villalta Barrantes, cuya madre falleció hace poco también y cuyo padre enfermo de una grave enfermedad mental se ha agravado por la tragedia que lamentamos.

## GRAN FABRICA de Adela viuda de Jiménez e Hijos

San José, C. Rica

## LA MEJOR Y LA DE MOSAICOS MAS GRANDE

### AVISO

Del 25 del corriente en adelante se reciben pensionistas y se alquilan cuartos higiénicos y bien ventilados, en casa de madera contra temblores, cincuenta varas al oeste de "La Tempestad" o sea frente la casa de don Chepe Esquivel.

M. DE BARTH

# Polainas EXCELSIOR

DE FAMA MUNDIAL

Cuero de res .....	15.00
Cuero de caballo.....	28.00
Cuero de chanco.....	45.00

USADAS POR EL EJERCITO AMERICANO

DISTRIBUIDORES PARA COSTA RICA

TIENDA ROMERO

GONZALEZ HNOS.

## POLIZAS INSCRITAS

en la Superintendencia de Seguros

el día 20

José Pérez Canto, vecino de San José, asegura el mobiliario en 500 libras en la General.

Augusto Colombari Chichil, vecino de San José, asegura el edificio en 40.000 colones, en la General.

José Pérez Canto vecino de San José, asegura el edificio en 800 libras, en la Aliance.

María Barquero de Colombari, vecina de San José, asegura en 9 700 dólares el edificio en la National Fire.

Aniceto Montero Chávez, vecino de San José, asegura en 200 dólares el mobiliario en la National Fire.

Aurella Flores de Trejos, vecina de San José, asegura la casa en 2 500 colones, en la Yorksire.

Mariano Cortés y Co. vecino de Turrialba, en \$ 9700 el edificio en la National Fire.



Propiedad magnífica, subdividida en cuatro casas de habitación, se vende. Situada en mejorable y muy céntrico punto. En esta imprenta informarán.

LEA SIEMPRE LA NUEVA PRENSA

## Cebollas

PRIMERA CALIDAD Ofrece al por mayor el

ALMACEN

TOMAS FERNANDEZ

# Fábrica de Mosaicos "EL INGENIO"

Materiales de superior calidad — Gran variedad de artísticos dibujos — Precios los más bajos  
Extenso surtido en macetas de diferentes estilos — Pedrín para aceras

Pl. 1033 — Apart. 887 FRANCISCO JIMENEZ ORTIZ Detrás de La Dolorosa

NO COMPRE SUS MOSAICOS sin antes consulte los PRECIOS y CALIDAD de la FABRICA DE MOSAICOS "EL INGENIO"

# ¿Una nota que nos deshonra?

Comentando una nota nuestra de ayer en que decimos que publicaremos por colonias la lista de suscritores de bonos del Empréstito de Redención para hacer ver que los capitalistas costarricenses son los que han contribuido en menos escala, decía un caballero que eso nos deshonra y que no debíamos darle publicidad. A eso contestamos.

—Si hay deshonra ella cae sobre capitalistas determinados, no sobre el pueblo costarricense que es algo muy distinto. Por otra parte es de justicia hacer ver como colaboran con nosotros los

extranjeros en la solución de los problemas nacionales y es un elevado propósito el que nos guía cuando queremos hacer ver que alemanes, españoles y franceses, para no citar el no los más numerosos en la contribución, han sabido cumplir con su deber. Asimismo se verá que entre los costarricenses se notó un mayor esfuerzo entre personas de modesta situación económica que no entre los más ricos.

Por eso no desistimos de nuestro propósito y pediremos la lista al departamento respectivo.

## La política en Heredia

No faltan quienes se incomoden con nuestras notas políticas, pero eso es natural e irremediable, pues según el dicho vulgar, se les da en la matadura desde luego que nosotros escribimos sólo cuando tenemos que transmitir al papel las impresiones que tomamos de aquí y de allá, y no forjamos notas inventadas para venderlas luego a quienes ponemos en letras de molde.

Nos parece suficiente el preámbulo, ¿y a ustedes?

Cada cual satisface más que lo que brota espontáneamente. Aquí como en todas partes hay individuos que desde que son andan tras una curul sin haberla logrado hasta ahora. En cambio tenemos otros retraídos de la política y que cuentan con aureola popular. Aquellos no pierden ocasión para gestos en su propio favor y sólo cosechan desengaños. Estos sí moverse de sus casas donde reciben algunas visitas de amigos políticos y gamonales del pueblo, hacen lo que otros no han podido conseguir andando de casa en casa.

Nunca como ahora, que sólo un diputado habrá que

elegir en Heredia, se destaca en el ambiente el nombre predilecto de cada partido; porque quien proceda con sinceridad no ha de mirar claro las cosas. Cómo vamos a ignorar que el hombre del echandismo es fulano, el del jimenismo zutano y el del volismo mengano; y adrede omitimos dos nombres porque ellos están en la conciencia pública y más en el majín de los aspirantes sin esperanzas.

El tratar el asunto en esta forma hoy, obedece a una sugestión. ¿Por qué permanece tranquila Heredia en materia política? Pues sencillamente porque sus campos están deslindados y sus hombres escogidos y designados por la conciencia popular. No es porque haya faltado quien trate de alborotar el cotarro, pero a estos les ha ido tan mal, que su pesadilla son nuestras notas políticas.

Por los síntomas que se observan, la gasolina que dejó cierto aspirante para mover sus motores políticos, como que se ha agotado, pues los timoneles han abandonado la barquilla.

Corresponsal político

## Sobre las reformas a la Tributación Directa

En el convincente discurso que pronunció ayer en el Congreso el Diputado Lic. don Arturo Volio Jiménez y que produjo el retiro de la moción de revisión planteada por el Diputado don Pedro Quirós y la aprobación del presupuesto en segundo debate, dijo el activo parlamentario, Lic. Volio, que era urgente que se nombrase más valuadores, por lo menos doce, para la Tributación Directa, y que se exigiese más labor en los Fiscales Específicos.

Acerca de eso nos dijo hoy el señor Ministro Soley Güell al ser interrogado que él creía que por lo pronto no debía exigirse más a ese departamento que día a día tendría que ir progresando por las evaluaciones que resultan de las distintas operaciones, ventas, herencias, etc.

—¿Cuánto al impuesto de la renta de que también se habló?

—Está calculado en el Presupuesto en \$ 600,000—no creo que pueda llegar a más por la dificultad de las declaraciones.

## Movimiento de carros

Informe de la Agencia Alberto Aragón

Carros descargados ayer: 1649, 591, 490, 503 y 572.  
Para descargar hoy en 1ª línea: 678, 553, 590, 791, 437 y 412.  
En tercera línea: 434, 680, 746, 518, 489, 650, 436 y 602.

Borrasé Hnos.

# Informe del Director General de Obras Públicas

Ingeniero Sr. Vázquez, sobre el camino de los señores Zeledón

Tenemos el gusto de publicar el informe del Sr. Director Gral. de Obras Públicas encargado de la Dirección de Caminos, Ing. don M. E. Vázquez sobre el camino construido por los señores Zeledón entre Aserri y Monte Redondo y el ramal de San Ignacio, y los comentarios que nos merece:

San José, 22 de Julio 1925

Señor Secretario de Estado en el Despacho de Fomento S. D.

Tengo el honor de manifestar a Ud. la impresión que me hizo el camino que en unión de Ud. visité ayer entre Aserri y Monte Redondo, construido en virtud de contrato celebrado entre los señores Zeledón y la Dirección General de Caminos, así como el ramal de San Ignacio.

“Dentro de los límites que el convenio estipula, los contratistas han llenado su compromiso, y no tengo objeción seria que hacer pues en

general el camino tiene más anchura que la estipulada en el contrato.

Hay sin embargo unos tres o cuatro puntos en curvas donde se ha hecho una obra de piedra seca para complementar el firme del camino, y esto constituye un defecto serio; pero, ante el reparo que a esto hice, los contratistas prometieron hacer mayor corte en la roca para dejar todo el ancho del camino en terreno firme y así quedara subsanado el inconveniente.

Hay varios derrumbes que es preciso mandar quitar inmediatamente por cuenta de el Estado, pues esta clase de accidentes es inevitable en caminos construidos a medio corte y en terrenos como aquellos relativamente flojos, y mientras los taludes no se estabilicen, habrá que seguir atendiendo estos detalles.

Como Ud. notará este camino no tiene desagües laterales, y como esto no fué especificado en el contrato, la Dirección de Caminos tendrá que proceder sin demora a subsanar el defecto.

## CAMPO PAGADO

# Guanacastecos

Por todos los cantones del Guanacaste ha circulado la siguiente hoja política:

Se aproxima la elección de Diputados al Congreso Constitucional y conviene interesarse por que vayan a representarnos elementos nuevos que, con energía y buen corazón, se echen de insanas y de todo espíritu rutinario y palaciego, defiendan los intereses del Guanacaste, y no muevan nuevas obras y empujen con vigor y buena voluntad el carro del progreso. Debemos oponernos con entereza a que se reelijan elementos que, como don Leonidas Briceño han creído siempre que la Representación del Guanacaste es un patrimonio propio de él. De tal modo que sin escrúpulo ni rubor ha recorrido siempre las escalas de la política.

Ya lo hemos visto siendo Cletista atacando al Partido Republicano. Lo vimos como Jimenista atacando al civilismo; como olímpico Duranista atacando al Partido Republicano, como Civilista Tiniquista atacando al Partido Republicano y al pueblo de Costa Rica. En 1920 atacaba a la Restauración. En 1921 levantarse en hombros de la misma Restauración y del Partido Republicano, y ahora amalgamado con los eternos traficantes de la camarilla veleidosas de esta Provincia, en estrecho abrazo con los que en 1923 lanzaban denuestos de la peor jaez contra nuestro ilustre abanderado Licenciado Jiménez Oreamuna. Se presentan hoy nuevamente a la lucha, pretendiendo acabar con el espíritu cívico de firmeza Republicana que siempre ha caracterizado a los hidalgos hijos de esta Provincia.

Están aún sin cicatrizar las heridas que a bala sufriera Emilio Matarrita Díaz y a palos Carlos Obregón Alemán, por la soldadesca que en 1919 patrocinaban Amaral Murtinho y Briceño; éste como Dipu-

tado sancionando el frajelo despiadado que sufrió este pueblo. ¡Cuántos padres de familia honorables fueron desprendidos violentamente de sus hogares, para ir a saborear el rancho infame e ingrato de un cárcel infernal! Don Alberto Flores, don Francisco Carrillo y don Francisco Carrillo, saliendo de aquí presos, víctimas de la tiranía, por sus atrevidas gestas de rebeldía para aceptar un régimen atrabilionario y de terror, ¿qué hacía Briceño, entonces? Cuadrarse en pose de indiferencia y decir que tenía las manos cortadas para abogar por sus compueblanos porque éstos eran partidarios de la Revolución. ¿Qué sucedió? Que los esbirros hicieron su agosto obteniendo casi el arrasamiento de Matina, La Mansión y otros lugares en donde se contemplan cuadros de miseria, desolación y de pavor; y ahora esos esbirros son los mismos que lanzan cánticos de loa al toronado personaje.

¡Guanacastecos Republicanos! Rechazad a esos traficantes, que sólo buscan su comodidad e interés personal, y jamás la tranquilidad y la prosperidad de los pueblos.

Obras de adelanto las tendréis y mejores, gozando de paz y tranquilidad, bajo el imperio del derecho, la justicia y el trabajo: tanto más cuanto que el actual Governante Republicano está bien intencionado en ese sentido; y ayudado mañana de nuevos elementos genuinos y firmes que lleve ese Partido al Congreso, como los señores Adriano Urbina, Francisco Carrillo y Ramón Leiva, se practicarán muchas mejoras con entero patriotismo y sin que jamás se pretenda convertir esos empeños en caña de pescar conciencias.

Unos Republicanos

Nicoya, julio de 1925.

Por otra parte; este camino no llenará dentro de algún tiempo las necesidades comerciales del lugar; pues estando como está, en terreno relativamente flojo y en medio corte, muy pronto ofrecerá dificultades para el tráfico si no se atiende con mucho esmero; creo que es el caso de ir dando providencias para balastarlo en toda forma.

Soy de Ud. con todo respeto su Ato. S. S.

M. E. VÁZQUEZ

Director Gral. de Obras Públicas encargado de la Dirección Gral. de Caminos

Varios aspectos de importancia pública pueden contemplarse y definirse así en ese informe vertido por un técnico en la materia como en las palabras del Ministro Volio quien dijo al señor Presidente Jiménez que de su inspección hecha en la carretera de la discusión deducía que estaba bien construida y que solo faltaba terminarla.

Analizamos esos aspectos del siguiente modo:

1º—Son completamente falsos y en cierto modo calumniosos los cargos hechos por el Presbo. Volio a los contratistas señores Zeledón.

2º—Es ridículo y revelador de la personalidad desconcertada del Presbo. Volio que siendo este el autor de la acusación contra un humilde obrero porque éste se atrevió a discutirlo, a su vez invente fantásticamente cargos contra los señores Zeledón que viven del esfuerzo de su propio brazo con lealtad reconocida.

## RESULTO UN BLUF La herencia de don Juan Pagliarini

Dimos breve informe en nuestra edición de ayer, del golpe de fortuna que había tenido un miembro de la colonia italiana, con el recibo de un cheque por 33,000 dólares contra un Banco Norte Americano. Ampliando nuestra información de ayer, y según los datos que pudimos recoger en la mañana de hoy, se trata de una estafa

3º—Los que así proceden no pueden exigir respeto, así sean por arte de la manguada política de nuestras demócratas dislocadas Jefes de Partido y diputados y Designados.

4º—La destitución del Sr. Otiliz, ex Director General de Caminos fué un acto estúpido y despótico del Gobierno pues está probado con los dictámenes técnicos que el pretexto buscado a última hora se desvaneció por completo como todo lo que se funda en falsedad.

5º—Es lamentable que de esa manera se entiendan las funciones gubernativas y que se haga esa clase de política con inmenso e innegable perjuicio del fomento de las industrias, de la agricultura y de la riqueza del país en general.

6º—Tienen razón los Sres. Zeledón, como uno de ellos nos dijo esta mañana, en sentir un profundo desprecio por el Presbo. Volio que con esas tretas se opone a sus obras fecundas de trabajadores honrados porque ellos han probado de sobra que si la carretera pudiera tener algún defecto, lo que es inherente a toda empresa humana mucho más en las condiciones en que se trabaja en Costa Rica, esos defectos son subsanables y no tienen la índole delictuosa y grave que escandalosamente trató de dárselos.

7º—El señor Ministro Volio debe renunciar y el Presbo. Volio debe seguir diciendo misa dejando en paz a los hombres de trabajo.

## La reunión secreta del Monte Nacional de Piedad

Después de que el Lic. don Manuel Echeverría Aguilar declaró oficialmente que se aprobaba el voto de confianza que la Asamblea daba al Sr. Administrador del Monte Nacional de Piedad, no había más que hacer puesto que la voz del Sr. Lic. Echeverría Aguilar era la expresión de la Asamblea.

La reunión de los miembros de la Directiva, contrarios a la moción del Sr. Carrillo, efectuada en la tarde de ayer, en un local que no era el del Monte, sin previo

aviso a las partes interesadas es del todo nula y sin ningún valor.

La mayoría de los accionistas están satisfechos con la labor del Sr. Avendaño, como lo manifestaron en la Asamblea, de tal manera que a los miembros de la Directiva que están en contra de esta labor no les queda más que un camino.

El de la renuncia inmediata de sus cargos, para que vengan otros elementos a formar una nueva Directiva.

# Sociales y Personales

A cargo de Guillermo Tristán

## Da. Juanita C. de Carrillo



En la mañana de hoy, en el altar del Sagrado Corazón de Jesús en la Metropolitana, el ilustrísimo señor Arzobispo elevó sus plegarias al Altísimo, pidiendo por el descanso del alma de la que en vida fué doña Juanita Castelló Espinoza de Carrillo, con ocasión del cuarto aniversario de su fallecimiento.

La señora Castelló de Carrillo, fué la esposa del señor Encargado de Negocios del Perú en Costa Rica, nuestro apreciado amigo don Enrique A. Carrillo, a quien en esta oportunidad renovamos el testimonio de nuestro afecto y cariño.

### Del hogar Quintana-Ballester

El hogar de don Valentín Quintana y su señora esposa doña Pepita Ballester se encuentra de gala con el nacimiento de nueva heredera. Enviamos nuestra enhorabuena a los padres y deseamos dicha para la recién nacida.

### La boda Pacheco Guardián

Próximamente se efectuará en esta capital la ceremonia matrimonial de nuestro amigo don Roberto Pacheco con la señorita Arabela Guardián. Anticipamos a los jóvenes prometidos nuestros votos de ventura.

### Saludo

Presentamos nuestro atento saludo a Mr. Thomas E. Rawson, Agente Viajero de la Casa M. Jacoly y Co. Ltd. de Nottingham, Inglaterra, quien en via de negocios ha llegado a esta capital en donde permanecerá varios meses.

### Hogar de duelo

El hogar de don Aniceto Villalobos Bonilla y su señora esposa doña Enriqueta se encuentra de duelo, por el fallecimiento de una niñita poco después de haber nacido. A los afligidos padres enviamos nuestro sentimiento.

### Mejoría

Con satisfacción nos hemos enterado de que el estado de salud de don Oscar Echandí, después de la deli-

cada operación que le fué practicada, es del todo satisfactorio.

### La velada de esta noche

En el Teatro América se ha de efectuar esta noche la velada musical que un grupo de artistas Nacionales dedica a beneficio y honor del Maestro Nieto. El programa musical será ejecutado por los más reputados artistas de San José.

### Petit Trianon

Este es el nombre del nuevo salón social, que para el servicio del café, té y cenas abrirá don Arturo Barrantes Mora, en el nuevo local, esquina opuesta al Aguila de Oro y el cual será inaugurado el sábado próximo. Se propone el Sr. Barrantes dar a la sociedad un lugar de reunión ameno, a la salida de los teatros.

### La boda Machado Noriega

En atenta y fina esquila doña Elisa v. de Noriega, se ha servido participarnos el próximo matrimonio de su hija la señorita Aida con el señor don Rafael Machado Pinto.

En la misma esquila, los padres del novio don Rafael Machado L. y doña Ester Pinto de Machado, nos hacen la misma participación.

Damos las gracias por las esquelas recibidas y formulamos nuestros votos por la ventura del hogar próximo a fundarse.

La boda Molina Quesada. Próximamente ha de efect-

## Saludo al Excmo. Sr. Ministro de Italia

Hoy celebra el aniversario de su natalicio el Excmo. señor don Enrique Actón, Ministro de Italia en Costa Rica: Identificado desde su llegada a Costa Rica con los miembros de la colonia, con sus colegas del Cuerpo Diplomático y con nuestra sociedad, ha merecido alta estimación y cariño en nuestro ambiente.

Muy grato es para nosotros enviar al distinguido representante de Italia en este día nuestro cariñoso saludo.

## Doña Lilia Ortuño de Montejo

Celebra hoy la fecha de su natalicio, la estimable dama doña Lilia Ortuño Morales de Montejo, esposa del caballero Manuel Montejo. Con motivo de la fecha que rememora en el día de hoy la estimable dama, nos es muy grato enviarle nuestro respetuoso saludo, formulando votos por que la felicidad le sonría siempre al lado de su esposo e hijos.

tuarse en la Parroquia de la Merced, la ceremonia matrimonial del caballero D. Luis Molina con la señorita Carmen Quesada Montes de Oca. Por la ventura del nuevo hogar formulamos nuestros votos.

### Marta Escalante B.

Después de haber sido sometida a una delicada operación en la Clínica de los Drs. Victory y Pacheco, ha entrado en un período de franca convalecencia la señorita Marta Escalante Bonilla.

Nos alegramos del restablecimiento de la estimable dama.

### Saludo

Presentamos nuestro atento saludo a los jóvenes don Luis y don Maciano Anderson Montealegre, que con el fin de pasar los meses de vacaciones al lado de su familia, han llegado a esta capital procedentes de Estados Unidos, en donde efectúan sus estudios profesionales.

## SE PEDIRA la suspensión de la inmunidad de un Diputado Agrícola para acusarlo judicialmente

En la Alcaldía de un cantón cercano se tramita una sumaria acerca de algunos delitos de que se considera como autor a un distinguido Diputado Agrícola y se procederá oportunamente a pedir al Congreso que declare la suspensión de la

inmunidad de que está investido el indiciado a fin de seguir adelante con la acusación ante los tribunales respectivos.

Se nos asegura que la acusación es de carácter grave y que se refiere a malversación de fondos públicos.

### CAMPO PAGADO

## ACLARACION NECESARIA

El diario "La Prensa" en su edición del sábado, publica una nota que adolece de falsedad y que reza así:

### "ROBO EN UN HOTEL"

En el Hotel Cartago, de esta ciudad se registró hace dos días el siguiente caso de robo: el lechero Miguel Esquivel llegó a enrolarse con la metratz Elvira Arroyo, que es pájaro de vuelo, por lo visto, pues en un acto de prestigitación sacó de los bolsillos del conchado hijo del campo la bicoca de \$150.

Este hecho es escandaloso e inhumano y denota la clase de negocios que se verifican en ese establecimiento. Por la seguridad de las personas, por la moral social y medida urgente debiera la policía ordenar la clausura del Hotel Cartago, que de Hotel sólo el nombre tiene, viviendo a ser

en el fondo centro de pillerías."

Nos vemos obligados a manifestar que Elvira Arroyo no visita nunca el Hotel Cartago, y que seguramente el robo se efectuaría en algún hotel vecino.

Cómo mucha parte del público, no deja de causarle sorpresa ese hecho escandaloso, nosotros protestamos de la manera más enérgica al asegurar con tanta ligereza que fué donde el señor Piedra, el que tiene muy bien sentada su reputación como hombre honrado y de trabajo, lo mismo que su hijo don Gonzalo quién administra el hotel.

Ojalá en la capital hubieran otros hoteles de tanta seguridad, orden, honradez y moralidad como el famoso Hotel Cartago.

UNOS AMIGOS

## El Gbdor. de Guanacaste ordena cerrar un camino

Señor Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación San José

Con el debido respeto me dirijo a usted para decirle lo siguiente:

En un Diario de Costa Rica leí que don Elisa Baldioceda Muñoz, nuestro laborioso e inteligente Gobernador, dice que una de las cosas que más se cumplen hoy, es la Ley de Caminos. Pueda ser que esto ocurra en el resto de la Provincia; aquí no.

Don Maximiliano Alvarado Centeno es una de las personas que nos abastecen de "dulce" en este pequeño pueblo; don Gerardo Ortega es una de las que nos abastecen de sal, etc. De aquí cada vez que alguien iba a Bahía Culebra, Monte Galán, Guardián, Comunidad, etc., lo hacía siempre por el camino que pasa por la hacienda "La Cueva", las carretas de los señores antes indicados también tomaban la misma ruta. En fin: era el camino que ocupábamos para ir a cualquiera de los puntos indicados. Ahora no podemos hacerlo porque al propietario de "La Cueva", señor Baldioceda Muñoz, se le ocurrió a principios de mayo retropróximo poner un portón con una cadena y

un candado, que sólo se abre para quien él quiera.

Bien sé que el trámite legal es la Agencia Principal de Policía; pero como hay apelación en la instancia, es seguro que el perjuicio varicebre, puesto que hace varios meses se quiso abrir un camino que cerró don Francisco Hurtado Guerra, lo que no se pudo porque la Gobernación hizo prescribir las diligencias.

Actualmente hay que dar vuelta por Liberia (caminar casi el doble) o por El Jobo, donde hay peligro de otro portón, otra cadena y otro candado, por el precedente sentado ya.

Mientras el señor Baldioceda Muñoz no fué Gobernador, el camino estuvo libre; pero al año de serlo, el camino se cerró, no sabemos si por efectos de la ley que dice que "ninguna persona, aunque se considere con derecho para ello, puede cerrar un camino", o por efectos de la que aquí se cumple y que es: "el que tiene más galillo traga más pino".

Con toda consideración soy del Sr. Secretario de Estado muy atto. y S. S.

Juan R. Muñoz

Cañas Dulces de Liberia, 12 de julio de 1925.

# Desea el Cantón

Santa María de Tarrazú 22  
Estimado Director:

Siendo hijo de este pueblo, jamás miro con desprecio cualquier adelanto; ahora tratándose de una nueva catedral para mi pueblo con el nombre de Cantón Dota, no puedo menos que celebrar dicho acontecimiento y no

como lo imaginan varios que siendo maestro de la escuela de El General he firmado notas en comproverción. Quedan pues complacidos los que así se imaginan. Viva el Cantón Dota, el cual deseo la mejor prosperidad.

Juan Valverde M.

## Aceite Verde

ESPECÍFICO PARA COMBATIR la rasquiña o sarna en la persona

Remedio infalible para quitar la picazón del cuerpo

Pídalo en todas las Boticas

Se prepara en la "Farmacia España" - Cartago, C. R.



## DETALLES

del incendio ocurrido en la población de Manizales, Rep. de Colombia

De nuestros canjes de la República de Colombia extractamos los detalles del formidable incendio que destruyó treinta manzanas de la población de Manizales, cabecera del Departamento de Caldas, y que llenó de consternación a la vecina República.

El incendio empezó a las 10 y 50 p. m. Inmediatamente el Gobernador del lugar se comunicó con el de Medellín solicitando auxilio pues desde el primer momento se vio que la población sería destruida por el incendio. Las líneas telefónicas y telegráficas quedaron interrumpidas. Al principio se volaron las manzanas adyacentes al lugar del incendio con dinamita para evitar su propaga-

ción. Los Bancos, el Parque del Gobierno, los edificios principales de la barriada de Bolívar, poco a poco fueron quedando destruidos por la acción violenta y rápida del fuego, que comenzó en los edificios de las Droguerías Unidas comunicándose con espantosa rapidez por la gran cantidad de materias inflamables que había en ellas.

El único telegrafista que con riesgo de su vida transmitió las noticias a los demás lugares de la República había instalado su aparato en un potrero cercano a Manizales.

Las pérdidas se calcularon en millones de dólares. Los principales establecimientos de comercio y del Gobierno

## TIPIC S DE CAMBIO

New York.....	400 1/2
Londres.....	389 >
París.....	95 >
España.....	293—
Italia.....	76—
Suiza.....	389 >
Bélgica.....	95—
Berlín.....	400 <

## DIRECTORIO DE LONDRES

que se publica anualmente ofrece secciones tanto extranjeras como del Reino Unido, con leyendas comerciales en cinco idiomas. Lo cual permite a los comerciantes tener una comunicación directa entre sí con los

### Centros manufactureros

de Londres y de provincias, así como del Reino Unido, Irlanda, Europa, Asia, África, América, Australia, etc. nombres y direcciones, con otros tantos detalles están clasificados bajo un número que excede de 3.000 títulos, incluyendo comerciantes exportadores con detalles de los artículos que embarcan y de mercaderías coloniales y extranjeros.

### Líneas de vapores

que tienen conexión con los puertos por donde se exporta e indicando las salidas aproximadas de dichos vapores.

Avisos de firmas que desean extender sus conexiones y que

### Buscan agentes

pueden insertarse en el libro al precio de una libra y diez chelines por cada título, resultando por 16 libras la página entera.

EL DIRECTORIO es de un valor inapreciable para todos los interesados en el comercio marítimo y se enviará un ejemplar de él por paquete postal al recibo de dos libras, remitidas por giro postal, letra de cambio a la vista, etc.

### Dirigirse a

**The London Directory**

Co. Ltd.

25 Abchurch Lane

Londres E. C. 4, Inglaterra

Negocio establecido en 1814

así como instituciones particulares quedaron completamente destruidas. Desde todos los puntos de la República empezaron a llegar socorros a Manizales. Desgraciadamente personales: innumerables heridos y tres muertos carbonizados.

# NUMEROS HABLAN

DATOS DE INTERES PARA LOS COMPRADORES DE AUTOMOVILES

	Precio de fábrica tomado de automóvil americano.	Precios en Costa Rica, aproximados.
	DOLARES	COLONES
BUICK SIX 6 .....	1175 00	8200.00
DODGE ESPECIAL.....	985.00	6500.00
STUDEBAKER DUPLEX .....	1145.00	8200.00

LO QUE DEMUESTRA QUE EL AUTOMOVIL DODGE ES EL MEJOR VALOR EN PLAZA

## BOLAÑOS & ULLOA

## CUATRO PROFESORES DEL COLEGIO DE SAN LUIS GONZAGA



### "CREMA IRIS"

La mejor crema para quitar manchas de la cara pecas y espinillas

Suavisa refresca y embellece el cutis

Botica EL COMETA. 100 y O. Mercado

### Duelos recientes

Mariano Naranjo Miranda, de 43 años, vecino de Chomes, casado con Elisa Jaggart, hijo de Braulio Naranjo y Pacifica Miranda, vecinos de Puntarenas:

Ricardo Antonio Berrocal, de 5 meses, vecino del distrito del Hospital.

Gette Elida Cambronero, de un mes, vecina del distrito del Hospital

Guillermo Gómez, de un mes, vecino del distrito del Hospital.

Este es el título del folleto que el doctor Lachner Sandoval acaba de publicar en una fina edición.

Los cuatro profesores a que se refiere el título son: don Celso Gamboa, don Elías Leiva, don Juan Ramón Bonilla y don Ruben Torres Rojas.

Contiene el opúsculo las tesis con las cuales hicieron sus títulos de profesores de estado los señores aludidos y lleva un prólogo del doctor Lachner, finamente escrito con las biografías sinópticas de esos profesores.

Muy buena impresión nos ha dado en general las tesis y nos ha agradado muchísimo ver la del profesor Torres Rojas por motivo de los últimos ataques que le han hecho en su carácter de profesor de Ciencias Naturales.

Reafirmamos la impresión magnífica que nos dejó su obra sobre los Lepidópteros. Ninguna manera más sensata existe para defenderse que realizando, como lo hace el profesor Torres Rojas, una obra excelente.

La tesis de este profesor se divide en tres partes, escritas con un estilo científico que no hemos conocido entre los jóvenes de este país, por la precisión, por la claridad y hasta por la elegancia de las formas. Se titulan esas partes así:

"Apuntes de Botánica", "Helechos", "Algunas especies de Cartago"; "Factores en la Enseñanza de las Ciencias Naturales", "Anotaciones sobre programas de Ciencias Naturales".

No queremos entrar a hacer un análisis de la parte científica de esta tesis por el reducido espacio de que disponemos.

Sin embargo nos ha sorprendido saber que en Botánica el investigador ha confirmado ya un hecho con su nombre.

Y en Zoología un insecto. Esto revela que el Profesor Torres Rojas es un hombre trabajador y estudioso. Ya lo demostró también en su libro sobre los Lepidópteros con los experimentos personales realizados con las mariposas y con las sugerencias sobre los movimientos de sus partes externas. No es malo recordar que en ese libro se funda la nomenclatura científica costarricense de los Lepidópteros, cosa que no existía y que no existe en muchos otros ramos de estas ciencias. Si esto no es resulta-

do de una labor meritisima de siete años de trabajo, para recordar palabras del profesor alemán Lachner Sandoval, "que lo es en el mismo ramo de las ciencias naturales", si esto no es labor meritisima, repetimos, ya no hay labor que pueda merecer ese título.

Nos hallamos muchísimo atraído el programa de Ciencias que propone el profesor Torres Rojas en esta tesis: revela un criterio muy moderno en materias pedagógicas. Se ve en él el afán de nacionalizar la enseñanza y de aplicarla a labores industriales y eminentemente prácticas.

Entendemos que los profesores debieran discutir con amplitud estos programas.

No tiene ni un pelo de atrazado el profesor que suscribe un programa de esta naturaleza. Y sólo sentimos que entre los que le atacaban a él y al cultísimo doctor Lachner, se encuentre un amigo tan estimable como don Abelardo Quezada.

Tenemos la gran ventaja de hablar imparcialmente en esta discusión cultural. Por eso no se han de sorprender las personas que discuten por los elogios que hacemos a soldados de una y otra parte.

Sólo deseamos ir haciendo el análisis de las obras y las actuaciones de unos y de otros para ilustrar el criterio del público y demostrar, a fin de cuentas, que las luchas entre profesores y maestros deben terminar para bien de la juventud nacional.

Siga el Profesor Torres Rojas en su labor verdaderamente meritisima como hasta aquí. Y no le importen los desvíos de las discusiones públicas.

Felicitemos al Director del Colegio de San Luis, porque nos ha mostrado una vez más con la publicación de este opúsculo, las fuerzas intelectuales que ameritan la labor de su Colegio.

PLUMA

**VERMICIDA INFANTIL**  
Remedio heroico contra las Lombrices

## Aserradero y Deposito de Maderas de JAIME ROJAS B.

Aserramos y acepillamos maderas de todas clases a particulares.

— PRONTITUD Y ESMERO —

Local: 250 varas al Sur del Colegio de Señoritas

Los señores

## E. VALLE & Co.

tienen el gusto de avisar a su numerosa clientela que ya han instalado el Taller de Ebanistería y Salón de Muebles en su local propio al pie de Cuesta de Moras, frente a la Confitería del señor Torrens.

Allí atenderán toda clase de órdenes, las que como siempre serán ejecutadas inmediatamente, con el cuidadoso esmero de entregar las obras garantizadas y siempre según los Ultimos Modelos.

## El Partido Republicano Independiente celebra su segunda asamblea

El viernes a las 19 horas en el salón de sesiones se verificó la 2ª asamblea de este Partido, y se tomaron los siguientes acuerdos: declarar firme el acuerdo N.º 1 por el que este partido se llamará Partido Republicano Independiente, y 2º por el que se reconoce como Jefe y Candidato al Lic. González Flores.

2º. Se trató en definitivo el asunto papeletas que se lanzarán en las próximas elecciones. Por la Provincia de San José Propietarios: Lic. Alfredo González Flores, don José María Zeledón Brenes, Lic. Adán Acosta Valverde, don Andrés Boza Cano, Farmacéutico Humberto Zamora, periodista José Ángel Zeledón, Prof. Manuel Valerio, artesano Ramón Antillón Ramírez, comerciante Josefino Carvajal. Suplentes: obrero Juan de Dios Morales, Lic. Manuel Castro Quesada, artesano Mariano Struk Fonseca, Prof. Nicolás Montero, obrero Santiago Garita.

Provincia de Heredia. Prop. Lic. Alfredo González Flores. Suplentes: Lic. Bernardo Benavides, Presbítero Rafael Camacho.

Provincia de Cartago. Prop. Lic. Alfredo González Flores. Suplentes: obrero Rafael Santiago Jiménez. (2º no se nombró)

Provincia de Limón. Prop. Alfredo González Flores. Suplentes: Ramón W. Mora, Juan Montero.

Provincia de Puntarenas. Prop. Lic. Alfredo González Flores. Suplente Héctor G. vara Santos.

Provincia de Alajuela (Se tomó en cuenta la representación de los cantones de acuerdo con la solicitud que ha recibido). Lic. Alfredo

González Flores, Lic. Ricardo Reyes Vargas Lic. Juan Alfaro Vargas, doctor Julio César Ovaré, don Aristides Montero Segura. (Nota: este último es hijo de don Félix Arcadio Montero uno de los fundadores del histórico Partido Republicano). Queja para la próxima sesión la elección del 2º suplente por Cartago, y los candidatos por el Guanacaste.

3º Se acordó la impresión en hojas sueltas del acta inicial y los nombres de los que la firmaron.

4º Se nombró una comisión para que haga las gestiones para editar un semanario de propaganda; dicho periódico se llamará "El Republicano Independiente".

Por ser muy avanzada la hora se dispone que el miércoles se reúnan nuevamente para la organización de prensa y las comisiones de propaganda. Y finalmente se dispuso que el asunto local, es decir la papeleta Municipal, se formule en asamblea general, aun cuando para ello no se tome en cuenta el color político, sino la calidad del individuo para evitar los desastres Municipales.

## LAS MEJORES Maderas del Pacifico

DONDE

### FERNANDO CASTRO

TELEFONO 2 - APARTADO 223

Calle 2a. Sur No. 1420  
SAN JOSE, C. R.

## Folleto conmemorativo del Centenario de Ayacucho

Editado por orden de la Secretaría de Relaciones Exteriores ha salido de los talleres de la Imprenta Nacional el precioso folleto conmemorativo de las fiestas y actos oficiales que con motivo del Centenario de Ayacucho tuvieron lugar en esta ciudad el 9 de diciembre pasado. El folleto nítidamente impreso y profusamente ilustrado con bonitos grabados contiene todos los decretos que los Gobiernos de Costa Rica han emitido en honor de Bolívar desde el año 83 a hoy. El programa de la inauguración del busto de Bolívar en aquella fecha.

Los discursos de los señores Secretarios de Estado, don Juan Rafael Argüello y don Napoleón Quesada, en aquella solemnidad y una extensa bien escrita crónica da cuenta exacta de aquellos efímeros festivales con que en Costa Rica celebró la magna fecha del 9 de diciembre, firmada con el pseudónimo de Oliverio Noel.

El folleto empezará a circular en el elemento oficial, Cuerpos diplomático y consular y demás corporaciones de la República mañana 24 de Julio aniversario del natalicio del Libertador Simón Bolívar y el que muestra en su portada una magnífica copia del óleo del célebre pintor peruano Daniel Hernández.

Nuestras más cumplidas felicitaciones a don Octavio Castro S (Oliverio Noel), que fue encargado por la Secretaría de Relaciones para la ejecución de este precioso recordatorio histórico.

### Sastrería

#### R. A. MIRANDA

LA PREFERIDA POR EL PUBLICO

por sus últimos estilos y moderados precios

Pasaje Jiménez = San José

## Notas de Heredia

La octava

El jueves termina la octava de la celebración de las fiestas del Carmen.

El señor Director de "El Combate" está escribiendo un folletito sobre la labor tan fecunda que realizó durante muchos años el exmayordomo de esa iglesia, el muy recordado caballero don Juan Vicente Gutiérrez. En dicho libro se hará historia de don Braulio Morales, don Manuel Solera, don Higinio Sandoval, don Blas Zamora, don Francisco Pérez y otros buenos heredianos que contribuyeron al mantenimiento del culto, inclusive el extinto capellán don Ezequiel Martínez, y después los presbíteros don Rafael Camacho, don José J. Calderón, don Jorge Volio, don Antonio M. Rojas y ahora el Padre Benavides.

Servicio de camiones

Es cosa resuelta que la

Costa Rica Motor Co. haga servicio diario a Santa Bárbara, por lo que aquellas gentes están de plácemes.

De Grecia

Nos comunican que ha continuado mal la estimable señora doña Rafaela Chaves, esposa del honorable caballero don Juan J. Gutiérrez Z.

Dios la ha de mejorar pronto.

Calle del album

Muy encarecidamente suplicamos al Sr. Gobernador se ponga de acuerdo para mandar a macadamizar las cien varas al Este de la esquina de don Rubén Salas a la de la pulpería de don Abel Chaverri.

Hay nuevas construcciones allí y ya se han hecho más aceras.

Corresponsal

## CIRCULAR

Al Comercio en general de la República

Aviso al comercio en general, que la Honorable Cámara de Comercio me hizo la honra designándome Director de la "Guía Comercial de Costa Rica" bajo sus auspicios.

Todos los agentes que recorren el país en representación de "La Guía", tienen sus respectivas credenciales firmadas por el suscrito, en papel debidamente timbrado. Se suplica a los comerciantes tomen muy en cuenta ésto, a fin de que no sean sorprendidos por otras personas que ilícitamente se hacen pasar como representantes de "La Guía" que actualmente se hace, bajo los auspicios de la Honorable Cámara de Comercio.

Actualmente son agentes los señores Raúl Borge, Rudecindo Romero y Ernesto Barahona.

MANUEL SAAVEDRA H.

## ES UN HECHO

la operación de reaseguro del Banco Nacional de Seguros

Anoche celebró sesión la Directiva del Banco Nacional de Seguros.

Entre otras cosas se leyó un cablegrama de Mr. Lees en el cual este caba-

llero manifiesta que saldrá con rumbo a Costa Rica el 25 de los corrientes y que tiene ya hecho un arreglo de organización de reaseguro del cual viene a dar cuenta

Harinas en Bodega

### SELLO DE ORO

Próximamente llegarán

#### DON Q.

Certificado de Oro

Por legar: Maiz y Arroz de Clases Superiores

A. BRESCIANI

Palabras

### del Superintendente del Ferrocarril al Atlántico

Conversando con algunos caballeros, el Superintendente del Ferrocarril del Atlántico, ha manifestado que no se explica cómo ha sido ad-

versada por algunos la operación del arreglo de la deuda francesa, de tantas ventajas para Costa Rica y de indiscutible significación moral.

# FARMACIA IRIS

(Edificio Sauma, frente a Macaya)

Abierta al público desde el 1º del corriente

Extenso surtido de toda clase de Drogas y Medicinas de Patente. Completo surtido de Perfumería y Artículos de Tocador.

## DESPACHO DE RECETAS

Háganos una visita y consulte nuestros precios

### A. Carboni & Co. - Teléfono 1101

# AVISOS DE OCASION

## TARIFA

palabras o menos, a 0.75 por inserción. Mínimo: 4 inserciones. Exceso 3 céntimos por palabra e inserción. Pago anticipado. No se admiten inserciones alternas.

**Dormitorio Luis XV** bien charolado, rope 3 espejos, cama y velador, se da muy barato. Ofrecemos también un juego de MUEBLES DE JUNCO en magníficas condiciones. Almacén de Muebles, 125 vs. al Norte del Carmen, teléfono 972. C. Hernández.

**Beba Ud. cerveza Carta Blanca** la cerveza mexicana que se vende en todos los establecimientos de primera clase.

**LA COLOMBIANA - SASTRERÍA DE FRANCISCO GÓMEZ Z.** situada en la Avenida Central, frente a la Tienda Keoper. — Permanente surtido de casimires. — Está a orden para satisfacer el gusto de caprichoso. Haga Ud. su vestido y se convencerá.

**LA BUENAVENTURA** se traslada. Este establecimiento queda trasladado del 1º de julio en adelante, a 150 varas al Sur del Teatro Moderno y 100 al Oeste.

**PARA Balles, Conciertos, Serenatas, Matrimonios,** etc., busque la orquesta del Hotel Europa. Este conjunto es el mejor de la capital pues se compone de los mejores elementos, un repertorio moderno y un magnífico JAZZ BAND, conductor, **PACO ALVARADO.** — Ofrecemos por menos precio la mejor orquesta. — Para informes en la administración del Hotel Europa, o con su Director: teléfono 45. — Casa N.º ... Apartado 251. — SAN JOSE, C. R.

**Por \$ 9.500** se vende una casa contra temblores. Mide 10 varas de frente por cuarenta de fondo, sita 125 varas de los Mercaditos de Plaza Viquez y consta de 2 salas, 1 hall, 2 cuartos, comedor, cocina, servicio sanitario y solar. Además tiene al frente una baranda imitación piedra y un bonito corredor. Informará en estas oficinas Gustavo Navarro.

## Cal de Concha

barata, garantizando la clase y la pesa. Depósito en San José, Calle al Pacífico, frente a Canet. En Alajuela, Sesteo Pedreño de Ramón Araya y en Patarra, frente a la ermita. Se vende a precio de costo. Desamparados, 22 de julio de 1925. El fabricante, Indalecio Fallas.

**Sillas de Comedor,** nuevas, a seis colones cada una, en el ALMACEN de MUEBLES de F. ASCH y Co., 50 varas al Sur de la Catedral.

## TEATRO AMERICA

Jueves 23 de Julio  
Extraordinaria función para honor y beneficio del Maestro  
**César Nieto**

Gran Concierto por el Tenor D. Manuel Sazator, D.ª Julia Padilla de Secchi, Bajo señor Brenes. Orquesta de treinta profesores. — Se estrenarán composiciones de los compositores nacionales Julio Fonseca, Ismael Cardona, Roberto Campabadal, César Nieto. Con la cooperación de la Compañía ARCOS

## Teatro Adela

Jueves 23 de Julio  
A las 7 p. m.  
Reprise de la preciosa cinta de arte  
**La Ley y la Mujer**

A las 8.30  
Presentación de la emocionante cinta  
**El Mantón de Manila**  
SIEMPRE ESTRENOS

## Teatro Variedades

Jueves 23 de Julio  
A las 7 p. m.  
**LA ISLA DE LOS NAUFRAGIOS**

A las 8.30  
ESTRENO ESTRENO  
**Un Hijo del Sahara**  
Mañana Viernes a las 7 final de "El Hermoso Bimbel". A las 8.30 final de "Los Diez Maudamientos"

## Teatro Moderno

Jueves 23 de Julio  
A las 7 p. m.  
Presentación de la gran cinta de arte histórico  
**La Bailarina Española**

A las 8.30  
Estreno de Gran Jueves de Moda  
**Las Boñardillas de Nueva York**  
Con la presentación de la preciosa cinta  
A las 2.30 p. m. — Matiné especial para todas las escuelas al precio de \$ 1.00 la entrada. Única vez que se pasará a ese precio. Aproveche

# IMITADA POR TODOS IGUALADA POR NINGUNO GERVEZA TRAUBE

## Material recomendado

Acaba de llegar al país un nuevo material para construcción, consistente en planchas de amianto y de abesto para techos, tabiques y cielos. Estas planchas son contra fuego y a la vez contra temblores, resolviéndose con ellas dos problemas a la vez. Las especiales para techos son acanaladas y las otras lisas. El depósito de este material está en el almacén de los señores Alvarez y Cleves, que lo ofrecen a precios reducidos.

## De el Salvador

San Salvador, 22. — Por el vapor del sur acaba de llegar a esta capital un gran cargamento de productos Traube, tanto cervezas como refrescos. Las cervezas Traube están siendo objeto de gran demanda aquí, en donde compiten con las mejores marcas extranjeras. Cosa igual sucede con los refrescos, especialmente aquellos de calidad superior.  
CORRESPONSAL

## Movimiento Diario

**Santorales:**  
Santos Apolinario y Liberio, Obispos, y santas Primitiva y Erudina.  
**ENTRA LA CANICULA**  
*Efemérides*  
El 23 de Julio de 1891 muere el célebre romancero don Pedro Antonio de Alarcón.  
**Nacimientos**  
Alvaro José de Cirilo Martín y María Cristina Valverde; Gloria María, de Mariana Villalobos; Odalisa, de Ramón Herrera y Silvia Muñoz; Julieta, de Mariano Coronado y María Ingalis.  
**Defunciones:**  
Rafaela Vargas Q., 38 años, de San José.  
David Campbell, 52 años, de Limón.  
Mercedes Sandí, 45 años, de Santa Ana.  
Ofelia Campos, 5 años, de San José.  
Marino Miranda, 43 años, de San José.

**Pasaportes**  
Solange Zelaya para Estados Unidos.  
Raúl Villalón y Sra. para México.  
Samuel Jeréz Z para Cristóbal.  
Susana L. de Guevara para Panamá.  
Carlos L. Alvarado para Estados Unidos.

**HOSPITAL**  
**Entradas**  
Josefa Rodríguez, Tibás; Juan M. Buruchón, San José; Alberto Arias, id; Manuel A. Cerdas, Cartago; Dolores Fernández, Heredia; Jorge Arce, id; Luis Mora Guáncimo; Santiago Jiménez, Naranjo; Adelaida Sandí, Piedras Negras; Lucía Mena, id; Berta Mena, id; Víctor Campos, id; José D. Mejías, Turrialba; Juan Castro, Alajuela; José Martínez, San José.

**Salidas**  
Gonzalo Chaverri, Espartero; Ramón Forrester, Escasú; Jaime Vindas, La Uruca; José Jiménez, Matiza; Pío Campos, El Roble; Jerónimo Montes Guápiles; Eustaquio Salas, Cairo; Antonio Umaña, Santana; Adelina Saborio, id; Clodomiro Matus, La Perla.

## Hoy llega la Compañía de Opera

En el tren de pasajeros de Limón, llegarán esta tarde a esta capital, los artistas que componen la Compañía de Opera Italiana Grazziani, que debutará el sábado próximo en el Teatro Nacional con la gran obra del inmortal Verdi, Rigoletto. De antemano deseamos a los artistas de la Compañía "Grazziani" muchos triunfos en nuestra patria, presentándoles nuestro atento saludo de bienvenida.

## Choferes arrestados

En los partes de policía de la Primera Sección, nos encontramos con que los choferes de los autos Nos. 157, 18 y 317 fueron anoche arrestados y multados por infracción de las leyes del tráfico. El primero corría a una velocidad excesiva y los otros dos por lo mismo y no tocar el clauson en las bocacalles. También fue arrestado y multado un señor Jiménez, por escandalizar, según parte con unos particulares, y querer hechar el auto sobre el policía de línea.

## Notas breves

**Acusado por estafa**  
Fue conducido a la cárcel de varones de esta ciudad un individuo llamado Oscar Fuentes, por haberlo acusado un socio que se considera estafado.  
**Robo de Herramientas**  
A don Carlos Carmiol le robaron sus herramientas de carpintería que valora en 130 colones, de lo cual fue recuperada una parte.  
**Un reloj**  
A don Francisco Agullar, le hizo una visita un sujeto desconocido, pero al salir se llevó consigo un buen reloj de oro. El asunto pasó al Alcalde Segundo.  
**Intento de fuga**  
Ayer un policía conducía a un reo de la Penitenciaría a una de las Alcaldías, pero como el gendarme era amigo del reo, lo dejó ir a su gusto y en un descuido, el reo huyó, siendo capturado de nuevo por el mismo gendarme con auxilio de un compañero.  
**Conocimiento útil**  
Es necesario emplear con mucho cuidado el ácido sulfúrico, pues la más pequeña cantidad que caiga sobre la piel o sobre los vestidos los destruye al instante. Para evitar esto, importa que el lugar manchado se lave inmediatamente con agua moniacal líquido que anula los efectos del ácido.

## La recolecta de fondos para el Concurso de Ornato Local

Nos han informado que a principios del mes de agosto próximo se empezará a hacer la recolecta de dinero entre el comercio para la celebración del Concurso de Ornato Local. Debemos recordar que la honorable Cámara de Comercio recomendó este concurso, y por lo consiguiente el comercio en general de la capital debe tomar participación en este concurso que ha sido organizado por el Gobernador de la Provincia y que a no dudarlo revestirá mucho entusiasmo.

**Imprenta Borrarse Hnos.**

# De nuestros repórters

## El Reglamento de Teatros

El Gobernador de San José ha enviado, para caso de que se necesiten, 25 ejemplares del reglamento de Teatros y demás espectáculos públicos, a los Gobernadores de las provincias de Heredia, Alajuela y Cartago.

Aunque el Reglamento es solo para la capital puede servir para las otras provincias.

## Nombramiento

Ha sido nombrado por acuerdo de esta fecha Agente de Policía de Cantonal de Puriscal, al Dr. José E. Espinoza.

## Se pide el cumplimiento del Reglamento de Teatros

El señor Gobernador se ha dirigido al empresario teatral Mr. Perry Girard manifestándole que debe ajustarse al artículo 12 del Reglamento de Teatros que habla de que el dinero proveniente del abono permanecerá depositado en un Banco a la orden del Gobernador, mientras no haya sido satisfecho el compromiso adquirido por la empresa para con los abonados. Lo hace el Gobernador con motivo del abono abierto para la temporada de ópera de la Compañía "Grazziani".

## Desean quitar a un Agente Policía.

Importantes vecinos de San Juan de Dios de Desamparados hacen gestiones para quitar al Agente de Policía de aquel lugar quien antes había sido destituido por no cumplir debidamente.

A los mencionados vecinos les ha sorprendido el nombramiento de este señor que según parece ha sido por una maquinación de cierto jefe de él en el cantón.

La solicitud de la destitución de este Agente de Policía ha sido hecha al Sr. Gobernador de la Provincia, pero no sabe que habrá resuelto este funcionario sobre el particular.

## Los Reflectores del Teatro Nacional

Pedidos por la Secretaría de Fomento han llegado, para el servicio del Teatro Nacional, cuatro magníficos reflectores: dos de 8000 candelas y dos de 4000 que ya fueron colocados en el escenario del Teatro y que servirán para la mejor presentación escénica en la próxima temporada de Opera. Estos reflectores son los de más potencia en Costa Rica y tienen un juego de colores que es una maravilla.